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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO 

AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DE ITAPIRA – SP  

 

Ao vigésimo terceiro dia do mês de março de 2023, às 14:00h, membros integrantes do COMDEMA e 

convidados, reuniram de forma presencial na sala de reunião do Paço Municipal, opção esta aprovada pela 

maioria dos membros para que pudéssemos dar continuidade aos trabalhos desenvolvidos por este conselho, 

sendo conduzida pela Sr. Anderson Martelli, representante da SAMA, que atestando o quórum legal, deu as 

boas vindas aos presentes e apresentou a seguinte pauta: 1- Leitura e aprovação da Ata da Reunião de fevereiro 

de 2023; 2- Reforma do Museu de Historia Natural e da sala verde; 3- Atualização das ações de educação 

ambiental; 4- Andamento do programa Rotas rurais; 5- Informes gerais. Sr. Anderson agradecem a participação 

de todos na respectiva plenária e deixa os presentes cientes sobre os conselheiros que não puderam participar 

dessa plenária e em seguida realizou a leitura da ata do mês de fevereiro, sendo aprovada pelos presentes. 

Quanto ao item 2 da pauta que trata sobre a reforma do Museu de Historia Natural, Sr. Anderson informa que 

foi protocolado o oficio deste conselho junto a Secretaria de Governo, Planejamento e Cultura e Turismo mas 

que até a presente data não dado nenhum retorno. Sr. Jose Antônio Pires reforça a importância desse espaço 

hoje utilizado como  local da Sala+Verde e formalizado como o Centro de Educação Ambiental e compõe um 

acervo de animais taxidermizados  e os trabalhos de educação ambiental. Sr. Gilson relata que deve haver uma 

maior fiscalização nas obras contratadas pela Prefeitura no momento da entrega e caso as pendencias 

persistirem a Defesa Civil deve ser acionada para formalização de um possível laudo da atual situação sendo 

muito bem visto pelos presentes e aguardamos um parecer sobre a reforma desse local. Dando prosseguimento 

a pauta, no item 3 Sr. Anderson informa sobre as ações de ação ambiental desenvolvidas pela SAMA, sendo 

plantada arvores na calçada da nova Casa da Agricultura recém inaugurada aumentando a arborização do 

município; Sr. Anderson informa também sobre a publicação do Plano de Contingência que trata das queimadas 

e áreas de riscos elaborado pela SAMA em conjunto com a Defesa Civil, sendo um instrumento importante 

para o município com um ganho ambiental significativo. Prosseguindo nas ações, Sr. Anderson relata que 

recebeu as crianças da Escola Sesi no aterro sanitário numa visita monitorada junto aos técnicos da SAMA, 

sendo trabalhado toda a parte técnica do aterro, do recebimento, compactação e cobertura dos resíduos sólidos, 

assim com, a geração de gases e lixiviado comumente conhecido como chorume.  Para uma maior 

fundamentação dos conceitos sobre como deve ser realizado o tratamento correto do lixo de uma cidade, os 

estudantes conferiram a campo a compactação dos resíduos pela máquina esteira e puderam verificar quanto 

material passivo de reciclagem ainda é encaminhado para o aterro, sendo aproveitado na oportunidade trabalhar 

a separação e reciclagem desses materiais, sendo muito bem visto pelos presentes. Sra Melina retrata também 

que a CEI Wilma de Toledo Barros Munhoz foi trabalhado o tema “Agua” referente ao Dia Mundial da Agua e 

os presentes parabenizam as ações. No item 4 da pauta, Sr. Anderson deixa a plenária ciente sobre o Programa 

Rotas Rurais e que Itapira realizou a adesão desse programa objetivando construir instrumentos capazes de 

solucionar essa lacuna presente no ambiente rural no que diz respeito a localização das propriedades rurais, ou 

seja, a falta de um endereço oficial e mediante tecnologia avançada, tomando como apoio, informação e 

geolocalização reunidas em uma única plataforma de acesso remoto cada propriedade rural poderá ser 

localizada facilmente, sendo muito bem visto pelos presentes. Nos informes gerais, Sr. Anderson realiza uma 

explanação do Plano Municipal de Arborização Urbana aprovado pela Resolução COMDEMA 06 de 23 de 

abril de 2021, sendo trabalho alguns pontos que necessitavam de atualizações, sendo informado aos presentes 

as modificações propostas dando oportunidade às manifestações dos presentes e após uma discussão sobre o 

assuntos, a plenária deliberou favoravelmente a essas atualizações. Sr. Anderson fica de tomar as providencias 

e fazer a postagem desse plano no site da Prefeitura para conhecimento dos interessados e de toda a sociedade 

dando transparência a este plano. Sr. Antônio Carlos pede informações se houve mais pedidos de ZUEs – Zona 

de Urbanização Especifica e Sr. Anderson informa que não houve nenhum processo protocolado desde a 

negativa deste conselho no ultimo processo. Sr. José Antônio relata sobre uma área localizada perto do Colégio 

Anglo onde sairia um condomínio de prédios e parece que está obra foi paralisada, pois um antigo funcionário 

da Prefeitura entrou no Ministério Publico. Sr. Anderson relata que não chegou nada na SAMA sobre essa 

possível informação retratando que este local é da empresa Cristália Produtos Químicos e que em períodos 

anteriores entraram em contato com a SAMA para licenciamento ambiental, mas devido ser um 

empreendimento de grande porte e por ter um fragmento de vegetação no local, este licenciamento deveria 

ocorrer via CETESB e Grapohab, e segundo informações, a empresa tinha dado entrada nessas Agencias. Caso 

mailto:comdema.itapira@gmail.com


 

 

 
CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE E 

DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL 
Lei municipal nº 4.491/2009 

 

e-mail: comdema.itapira@gmail.com 
Rua Benedita Leme Ramos, 77, Jardim Bonfim. Itapira, SP - CEP 13972-180 

fone(19) 3863 1801 
2/2 

chegar alguma coisa na SAMA, Sr. Anderson deixará este conselho ciente. Por fim, Sr. Eduardo relata sobre as 

Leucenas nas margens da Av. Lions Club e se não há a possibilidade de substituição dessas espécies por 

arvores nativas, uma discussão foi aberta entre os conselheiros e Sr. Anderson fica de ver a possibilidade de ir 

substituindo paulatinamente essas árvores. Sem mais informes, Sr. Anderson declara encerrada a reunião, 

deixando seus agradecimentos a todos pelas imensuráveis contribuições. Relação dos conselheiros presentes 

abaixo.  

 

Nº Nome dos Conselheiros Assinatura Entidade 

01 Julieder Oliveira Lino   

02 Gabriel Silvino   

03 José Antônio Pires de Souza   

04 Eduardo Luís Zago Mello   

05 Marta Melina R. Moraes Camargo   

06 Gilson Gonçalves Lopes   

07 Antônio Carlos Avancini   

08 Cleber R. Pereira de Moraes Seriani   

09    

10    

11    

12 Anderson Martelli (convidado)   

13    

14    

15    

16    
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